
经济·产业2022年11月3日 星期四

融媒编辑：叶宁03 YONGKANG DAILY

徐步云（步阳集团董事长）：今

天，我感受最深的就是走进市机关

会议中心大门时，我们受到了四套

班子领导的亲自接见，给我们民营

企业家带来极大的信心。今天，特

邀专家分析了国际国内形势和未来

趋势，鼓励我们企业在“双循环”的

大背景下，要更加冷静分析、精准

投入。

企 业 家 精 神 的 核 心 就 是 创

新。科技创新、商业模式创新、管

理创新正给各行各业带来了巨大

变 化 ，既 有 新 产 业、新 业 态、新 模

式 、新 产 品 不 断 涌 现 ，又 有 旧 产

品 ，甚 至 行 业 在 逐 步 消 亡 。 近 年

来，我们也是逐年加大科研投入，

持 续 创 新 改 革 ，才 有 了 现 在 的 业

绩。

此外，目前我国民营企业大多

数还处在单打独斗的阶段，企业抱

团取暖的意识不强、办法不多，这

使得技术信息、市场信息、政策信

息不对称的问题尤为突出，制约了

企业发展。我认为，在新形势下，

我们永康的民营企业，特别是双百

企业，更要加强多面对面、点对点

交流，以集群发展，推动高质量发

展。

施颖芳（金华市高就机电设备有

限公司总经理）：我市连续三年举办

民营企业家节，意味着市委、市政府

越来越重视民营企业家，以及认可民

营企业家对我市经济作出的贡献。

这对于我们来说，是一种鼓励，亦是

鞭策，让我们更有获得感、归属感与

责任感。

今天的这场盛会，齐聚了我市各

行各业的精英。平台的搭建，让民营

企业家之间有了更多的交流；特邀专

家的专题讲座，让我们发现了企业发

展的“新大陆”，受益匪浅。

目前，受疫情和国际形势等多重

影响，我们的外贸订单量相对减少。

然而，得益于今年市经信局牵头的轻

量级数字化改造项目，我公司应用数

字化仓储管理系统后，仓储人力成本

降低了，仓储作业效率提高了，沉淀

出具有价值效用的数据资产，以数据

赋能业务增长，实现仓库数字化转

型。

我 觉 得 ，无 论 是 顺 境 还 是 逆

境 ，民 营 企 业 家 都 要 保 持 良 好 心

态。眼下，我们要静下心来，从车

间管理、新产品研发等各方面提升

自己，让企业未来发展更有思路、

更有方向。

舒荣军（浙江未来之星五金机电

有限公司总经理）：本着在五金机电

行业打造全国连锁实体店的目标，目

前，我们公司在全国有 700 多家门

店。虽然受疫情及国际形势等多重

影响，但是我公司今年的总销售业绩

还是同比实现了约30%的增长。

今天，我再一次受邀参加市委、

市政府举办的民营企业家节，深感荣

幸。除了行业间的交流，我觉得，更

重要的是能通过党委、政府认可的专

家学者为我们分析国内外的经济形

势，为民营企业发展有针对性地指明

方向。

永康拥有坚实的五金制造业基

础，我公司作为我市民营企业中的

一员，应当发挥优势，强化协调联

动，争做高质效合作的引领者。牢

固树立“永康企业一家亲”的一体化

发展理念，切实增强抱团发展、合作

发展、协同发展意识，注重发挥比较

优势，努力找准契合方向，防止同质

化竞争，坚持差异化发展，真正把民

营企业家节当成助推区域经济协同

发展的重要纽带，推动形成产业错

位发展、产业链优势互补、产业集群

协同联动的区域民营经济发展新格

局。

吴斌（浙江合达铝业有限公司总

经理）：我公司是我市“一企一线”分

段数字化改造首期试点企业。目前，

我们正在大力打造数字化车间，并计

划提升打造数字工厂，脚踏实地练好

“内功”，不断提升企业自身市场竞争

力。

这两年，我公司都在做内部改

善，我觉得“练内功”是最实实在在

的，最能给企业带来益处。而“练内

功”的方式有很多，其中就包括留住

人才。

企业在发展提升过程中，人才

不可或缺，尤其是有技术和管理能

力的高端人才。对此，我希望市委、

市政府加大人才福利，如子女上学、

买 房 优 惠 等 ，让 他 们 能 够 安 定 下

来。在此，我必须为我市正在建设

的第一所大学——永康五金技师学

院点个赞，这能有效提升培养本土

人才的能力。

此外，我觉得党委、政府应该继

续加强在惠企政策方面的宣传引导

作用。据我所知，市委、市政府出台

了很多非常好的政策来鼓励企业转

型升级，然而很多民营企业负责人，

尤 其 是 中 小 企 业 错 过 了 这 些“ 红

利”，这是非常可惜的。

第三届永康民营企业家节拂来浩荡东风

明确发展航道 亮出永康底气

11 月 1 日落幕的第三届永康民营

企业家节，为我市民营经济发展送来了

浩荡东风。这个永康民营经济发展史

上具有里程碑意义的标志性节日的再

次举办，也让这座靠民营经济“起家”

“发家”“立家”的城市，增添了再出发的

豪迈气概、勇探路的使命担当和立潮头

的必胜信心。

活动期间，来自中国政策科学研究

会经济政策委员会副主任徐洪才主旨

演讲《中国经济走势分析》（见上图），是

本届民营企业家节的一个创新性组成

部分。我市众多优秀的民营企业家以

饱满的精神状态参与其中，更清晰、更

全面地认知当前的国内国际双循环新

发展格局，进一步汲取新鲜养分，激发

前进动力。

徐洪才结合上月 IMF 发布的《世界

经济展望》报告分析表示，当前全球经

济活动普遍放缓，且比预期更为严重。

在此过程中，新冠肺炎疫情、俄乌战争

等对包括物价、就业在内的各类经济要

素走势影响较为强烈。

重重叠加因素作用下，国内国际贸

易结构正在持续调整，而这也促进中高

技术制造业和装备制造业加快增长。

这是挑战更是机遇。尽管目前工

业经济正处于挑战时期，但开拓创新

是永商精神永恒的重要内涵。我市民

营企业家们不由得抱团发出这样的心

声：外部环境对经济形势的冲击和影

响是暂时的，我们信心满满，未来可

期。

那么，如何在这一历史节点上创

新求变，进一步传承永商精神？乘风

破浪的我市民营企业家们以调整经营

方式、创新产品和服务、发掘市场新需

求、开拓业务新版块等一系列举措大

胆地走出新路子，不断释放“越是困难

越要创新，绝不‘躺平’”的坚定信念和

决心。

脉链集团董事长徐伟强和浙江安

德电器有限公司董事长胡忠怀就是众

多 优 秀 永 康 民 营 企 业 家 中 的 典 型 代

表。

现场，徐伟强和胡忠怀分别以《双

循环背景下数字化赋能五金工具产业

升级做法》《海外品牌收购及发展战略》

为题，就数智化下的企业、企业生存与

环境变化的关系、渠道整合、品牌建设

等方面进行分享。

在徐伟强看来，数字化新机遇将带

给永康五金产业翻天覆地的新景象，未

来十年，环节重构、要素重组、利益再分

配指引下的数字化标准建设，将打通产

业链上下游及两端经营服务，推动产业

要素聚集、集约化发展，链接永康与世

界，成为永康品牌、永康五金形象的重

要“窗口期”。

“要在自己的行业里，通过研究目

标客户、主力市场、主力渠道、主力产品

‘切割出’核心竞争力。”胡忠怀则认为，

品牌战略就是企业战略核心，商品只有

在营销中才会产生品牌价值。他说，潜

心布局企业发展战略，一切为消费者着

想，附和市场需求才可能打造出百年品

牌、世界品牌。

值得一提的是，他们都不约而同地

提到，民营经济作为中国经济的重要组

成部分，是中国经济最有活力的基础部

分，也是商业模式创新的关键力量。同

时，他们也紧紧围绕品牌引领推动企业

高质量发展，讲到了移动互联网时代的

变与不变、品牌是企业高质量发展的引

擎、利用数字工具可以助力五金产业转

型升级等观点。

如果说永康民营企业家节让永康

制造业找到了发展的航道，那么，党的

二十大胜利召开有如一座灯塔，更指

引着千千万万永康民营企业家的航行

路。立足当前，永康民营企业家将持

续弘扬“义利并举 务实创新”的新时

代永商精神，厚植五金集群新优势，竞

逐五金产业新赛道，稳固永武缙产业

集群核心区地位，把牢我市发展的基

础所在、特色所在、潜力所在，以向上

向好的实践来不断展现独一无二的永

康底气。

融媒记者 应柳依 程明星

民营企业家有话说


